



NCG-NEWSLETTER Nr.1 2023/24

Grußwort

Liebe Schulgemeinschaft sowie alle am NCG Interessierte,

wir sind gemeinsam in die ersten Wochen des neuen Schuljahres gestartet und blicken nun schon auf die Herbstferien und die Klassenfahrten in der Jahrgangsstufe 6 und 7 sowie die Kursfahrten in der Q2 zurück. Viele wichtige und neue Eindrücke konnten gesammelt werden, neue Freundschaften wurden geknüpft, Klassenleitungen lernten ihre neuen Klassen kennen.

Mit anderen Worten: Wir bauen beständig weiter am immer besseren Zusammenhalt unserer Schulgemeinschaft, auch wenn der Bau der neuen Räumlichkeiten gerade nicht so gut vorangeht. Zumindest der Schimmelbefall in einigen Containerräumen konnte aber durch einen großartigen Einsatz der Stadt in den Herbstferien beseitigt werden, so dass wir weiter sicher lernen können.

Die dunklere Jahreszeit liegt vor uns und gerade November und Dezember sind schulisch häufig sehr gedrängte Monate mit der 2. Runde von Klassenarbeiten und Klausuren, Fachkonferenzen u v. a. mehr. Davon wollen wir uns aber nicht irritieren lassen, sondern vor allem auf die lichten Momente schauen, die vor uns liegen, etwa die Halloweenparty der SV, die adventlichen Feiern in den Klassen oder auch das kurz vor den Weihnachtsferien anstehende Weihnachtskonzert, für das schon jetzt eifrig geprobt wird.

Wir freuen uns außerdem sehr, dass sich ein Team gefunden hat, dass die am Ende dieses Schuljahres anstehende Projektwoche planen wird, ein weiteres Highlight des Schullebens. Wenn Sie als Eltern oder Ihr als Schüler*innen in diesem Rahmen Engagement zeigen und Projekte anbieten, ist das natürlich immer gerne gesehen.

Es grüßen Sie und Euch alle herzlich

S. Hees (Schulleiter)

J. Schmitter (Stellv. Schulleiter)

Neuerungen

In diesem Schuljahr ist der Start des **Erasmus-plus-Projekts** unter Leitung von Frau Gashi. Es stehen 48 Plätze für interessierte Schüler*innen der Stufen 7 und 8 zur Verfügung, die an dem Austauschprogramm teilnehmen und Projekte zum Thema „Nachhaltigkeit“ mit den Partnerschulen vor Ort erarbeiten können. Ende November geht es bereits los nach Italien!

Dank der Fortbildung von Frau Schiffmann und der Kooperation mit der Universität zu Köln darf sich das NCG ab sofort „Schule mit Koordination **NRW-Talentförderung**“ nennen.

Unter dem Motto „gemeinsam Kultur erleben“ werden in Zusammenarbeit mit der Jungen Theater Gemeinde Köln drei vergünstigte **personalisierte NCG-Theater-Abos** für die Jahrgangsstufen 5/6, 7/8/9 und 10/Q1/Q2 angeboten. Initiiert wurde das Projekt von unserer Kultur Beauftragten Frau Prothmann.

Personalsituation

Die ausgeschriebene Stelle für die Fächer Mathematik und Physik konnte erfolgreich besetzt werden.

In den Stufen 8 und 9 kann der Religionsunterricht im ersten Halbjahr nicht erteilt werden.

Es konnte endlich eine Vertretung für Frau Nickel-Kranz gewonnen werden: Frau van der Kamp wird uns ab den Herbstferien als Sozialpädagogin unterstützen und damit unter anderem die Übermittagsbetreuung mit koordinieren.

Termine für die gesamte Schulgemeinschaft

Alle relevanten Termine finden Sie direkt auf der Startseite unserer neuen Homepage (rechte Spalte) oder unter „Service“ auch als Download. Diese werden dort regelmäßig aktualisiert.

Infos aus der Erprobungsstufe

Zu diesem Zeitpunkt gibt es keine relevanten Informationen aus der Erprobungsstufe.

Infos aus der Mittelstufe

In diesem Schuljahr finden zum ersten Mal die **ZP10-Prüfungen** statt, bei der die Schüler*innen der Jahrgangsstufe 10 den Zugang für die Oberstufe erwerben.

Infos aus der Oberstufe

Die **Studienfahrten** der Q2 fanden in der Woche vor den Herbstferien nach Prag und Südtirol statt. Die Fahrten waren nach ersten Rückmeldungen ein voller Erfolg und alle Jugendlichen sind gesund und munter heimgekehrt.

Rückblick

Im September fand für das Kollegium eine ganztägige **Fortbildung** zum Thema „Digitalisierung“ statt, wobei der Schwerpunkt auf Arbeit mit dem iPad und dem Programm Microsoft Office lag, um unter anderem seine Unterrichtsvorbereitung zu optimieren.

Im August wurde in der Sporthalle 1 das **Theaterstück** „upDate“ für die Klassen 7 aufgeführt. Die Schüler*innen wurden für die Thematik „Cyber-Mobbing“ sensibilisiert. Im Anschluss gab es auch noch eine Diskussionsrunde, bei dem die Jugendlichen mit einbezogen wurden. Vielen Dank für die Organisation an unsere Beratungslehrerin Frau Sulski.

Die **Mediencouts** erhielten kurz nach den Herbstferien eine weitere Schulung, sodass sie die Schulgemeinschaft in allen Belangen rund um Social Media u.v.m. informieren und bei Bedarf unterstützen können.

Die **AG #lassmallesen** von Frau Schiffmann bereitet einen Beitrag für die kommende lit.Cologne vor.

Am Mittwoch den 25.10.2023 fand in der ersten Stunde ein **ökumenischer Gottesdienst** für die gesamte Schulgemeinschaft zu den Themen Reformationstag, Allerheiligen und Allerseelen statt. Gestaltet wurde dieser durch die Schüler*innen der Jahrgangsstufe 10.

Ausblick

Am 6.11. findet wieder ein **Medienerziehungsabend** für interessierte Eltern statt. Die Veranstaltung bietet einen Blick auf Chancen und Risiken der neuen Medien für Jugendliche und findet über Zoom statt.

Am 23.11.2023 findet mit einem neuen Konzept der **Sprechttag** statt, nun nicht mehr als klassischer Elternsprechttag, sondern als Sprechtag für Schüler*innen und Eltern. Nähere Informationen zu Ablauf und Terminbuchung folgen in Kürze.

Die Kunstkurse der Klassen 8 von Frau Wolf haben eine **Ausstellung** zum Thema „Vom Umweltschmutz zum Umweltschutz“ zusammengestellt. Die Werke in Form von Flyern können in den nächsten Wochen im gesamten Schulgebäude eingesehen werden.

Am 30.11. tritt die **Bläser-AG** unter Leitung von Frau Kuhlenbäumer wieder im Altenheim „Margaretenhöhe“ auf.

Am Montag den 18.12. findet unser traditionelles **Weihnachtskonzert** statt. Um 19 Uhr treten wieder alle Ensembles des NCG im Bergischen Löwen auf.